

PROVINCIA ALICANTE

ALICANTE / Los regantes pedirán el lunes a De la Vega 170 hectómetros

El comité de crisis del Segura cree que esa es la necesidad de agua hasta mayo

EFE/ALICANTE

El comité de crisis de la cuenca del Segura pedirá el próximo lunes 170 hectómetros cúbicos (hm³) de agua para un riego de socorro en el segundo trimestre de este año en la reunión que mantendrá en el palacio de La Moncloa con la vicepresidenta del Gobierno, María Teresa Fernández de la Vega.

Según dijo en rueda de prensa Francisco del Amor, presidente del sindicato central de Regantes del Acueducto Tajo-Segura y portavoz del comité, formado además por CC OO, UGT, Asaja, Coag-Ir, UPA, la patronal murciana, la confederación hidrográfica del Segura, exportadores de frutas y hortalizas y cooperativistas agrarios, esas son las necesidades de riego de esta cuenca hasta el próximo mayo.

Del Amor, que confió en que, como ocurrió en la reunión celebrada en el 2006, participen además las ministras de Medio Ambiente, Cristina Narbona, y de Agricultura, Pesca y Alimentación, Elena Espinosa, a quienes pedirán también la devolución de los 43 hm³ de agua que los regantes cedieron en el 2002 para el consumo de los habitantes de 77 localidades de Murcia, Alicante, Albacete y Almería abastecidas por la mancomunidad de Canales del Taibilla.

En caso contrario, exigirán al Gobierno central una indemnización que no sería equivalente al valor de ese agua, sino al de las pérdidas económicas sufridas por los agricultores de la cuenca del Segura por ese cambio en el destino final de ese recurso.

Además, y mientras continúe la situación de extrema sequía, le pedirán que prorrogue las medidas extraordinarias en beneficio de los regantes aprobadas por el Ejecutivo para compensarlos por sus pérdidas, como la exención del pago del precio por el uso del agua, del canon de regulación del trasvase Tajo-Segura y del derivado de la liberalización de las tarifas eléctricas. Del Amor avanzó que solicitarán también la exención de las cuotas que los regantes del sureste español pagan a las sociedades estatales de infraestructuras agrarias en concepto de modernización de regadíos, siempre que continúe la sequía existente.

«Difícil»

A pesar de la petición de 170 hm³ para el trimestre en curso, Del Amor se mostró consciente de que difícilmente el Consejo de Ministros autorizaría tal cantidad. No obstante, y aunque las reservas en los embalses de cabecera del Tajo son hoy de 413 hm³, lo que significa que por ley son trasvasables 173 (cantidad que sobrepasa el mínimo establecido en 240), recordó que en mayo del 2006, cuando lo embalsado estaba por debajo de la cifra actual, se aprobó un trasvase de 20 hm³ para riego.

Los representantes del comité de crisis recordarán también a De la Vega que «se siguen arrancando limoneros y albaricoqueros y que están disminuyendo los calibres de los frutos, así como que hay empresas agrícolas que se están yendo a otras zonas de España por la escasez de agua en la cuenca del Segura». Según sus datos, los embalses de esta cuenca almacenan en la actualidad 104 hm³ de agua, de los que sólo 64 son útiles.



POR INUNDACIÓN. Un huertano riega los cítricos. / L. V.

Publicidad

La aportación interanual por las lluvias de los últimos meses es de 192 hm³, cuando la media de los 25 años pasados es de 304.

Las últimas lluvias aportaron a la cuenca del Segura 233 litros por metro cuadrado, frente a los 187 del mismo período del anterior año hidrológico (de octubre del 2005 a septiembre del 2006).

El agua para riego en la cuenca del Segura procedente del trasvase Tajo-Segura desde octubre del 2006 ascendió a 11 hm³, de los que sólo fueron aprovechables 9 hm³.